



06/12/1997

## **DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LAS TELEVISIONES DURANTE EL ACTO DE CELEBRACIÓN DEL XIX ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN**

Congreso de los Diputados, 06-12-97

P.- Presidente, ¿qué significan estos diecinueve años de Constitución?

Presidente.- Significan, sobre todo, un éxito y son el reflejo del deseo de convivencia, de consenso, de paz y de progreso que tienen los españoles. Por eso, no solamente el texto de la Constitución --en el cual todos confiamos y en el cual yo, desde luego, confío plenamente-- no debe ser modificado ni tocado, por el momento, sino que el mismo espíritu constitucional, ese mismo espíritu de tolerancia, de diálogo, de consenso, de futuro, de ganas de hacer en común cosas, es el que debe seguir prevaleciendo.

Llevamos diecinueve años en los cuales, además, nuevas generaciones de españoles se van incorporando a la responsabilidades políticas y sociales de nuestro país. Yo comentaba ayer con un grupo de inversores y empresarios muy importantes alemanes, y hoy lo comentaba también aquí, que hace diecinueve años yo ni siquiera me dedicaba a la política; simplemente, era un joven español que sentía el interés del ciudadano por las cuestiones políticas, pero ni siquiera me asomaba a la política. Diecinueve años después, con el mismo texto constitucional, soy Presidente del Gobierno, lo cual significa que esa idea de renovación generacional, de mantenimiento en los fundamentos básicos de nuestra democracia, de progreso y de futuro es la idea que nos une a todos los españoles.

Es una semana, además, de unos tiempos políticos y económicos especialmente interesantes e importantes para España. Fíjese usted que a lo largo de esta semana se ha demostrado, en razón de la sentencia del Tribunal Supremo respecto a los delitos cometidos por determinadas personas que integran la llamada Mesa de dirección de Herri Batasuna, el cumplimiento de la Ley. Que la Ley se cumpla, que el Estado de Derecho se fortalezca, es lo mejor que puede pasar en una democracia.

La diferencia entre el Estado de Derecho y la barbarie es, justamente, el que hay una sensación de impunidad; da la sensación de que la Ley no se cumple. Eso es muy importante. El cumplimiento de la Ley es una garantía para todos los ciudadanos.

España va a integrarse plenamente en la estructura militar de la Alianza Atlántica, con lo cual vamos a dar otro paso en lo que significa nuestra normalidad de presencia en el mundo, en el marco de la seguridad y la defensa: compartir los mismos derechos y responsabilidades con los demás; ser conscientes todos de que tenemos también misiones que cumplir, acciones que realizar, y lo hacemos solidariamente con nuestros aliados.

Por otra parte, las relaciones internacionales de España, bien sea, en este caso, con la cooperación que recibimos de Francia en materia de lucha contraterrorista, han sido reforzadas, han sido alentadas.

Yo creo que España vive un momento de profundo optimismo y en el cual ese optimismo se encierra, fundamentalmente, en el texto constitucional, que está siendo la historia del éxito, y que yo creo que va a ser y continuará siendo la historia de un éxito histórico de España en los comienzos del próximo siglo.

Así lo deseo y por eso trabajo. Y pido también, muy especialmente en este día, a todos los españoles que se esmeren en cuidar ese texto, en cuidar el espíritu del texto y en seguir trabajando por el futuro de la manera que lo están haciendo, que es muy brillante.